

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Widdin 27 de Abril de 1877.

Las noticias recibidas por los periódicos de Viena durante mi corta permanencia en dicha ciudad, me han decidido á destruir el plan que tenia ya formado. Se hablaba de concentraciones verificadas, de primeras escaramuzas, etc. Se añadía que la vía del Danubio se hallaba interrumpida.

Anteayer salí de Viena y ayer llegué á Baziach, donde adquirí la evidencia de que estaba libre la navegacion del Danubio. El «Oriente», buque á cuyo bordo me hallo y que pronto anclará en Widdin, es quizá el último que baja hasta Guirdewo, lo que para mí es una fortuna inesperada. Son las dos y hasta que llegue la noche puedo inspeccionar las fortificaciones y los preparativos verificados para la lucha en ambar márgenes del río. Trataré en cuanto me sea posible de aprovechar la ocasion.

Sin duda causará á V. extrañeza, lo mismo que á mí, que al pasar por Widdin, plaza fuerte turca, deposite una carta en el correo austriaco, al trasladarme al campamento ruso. Como los demás viajeros manifestaban temor de dirigirse por la vía del Danubio, á causa de las balas turcas, voy á bordo del «Oriente», el único francés, con Mr. Ollivier Pain, el secretario de Henri Rochéfort, que representa á varios periódicos franceses.

Hay que observar que los oficiales de la marina austriaca destinados al servicio de los correos, consideran como un honor continuar sus viajes hasta donde les está absolutamente prohibido, por la entrada en escena de los dos beligerantes colocados en las orillas del río.

No he querido remitir á Vd. telégramas desde Pesth, Baziach ú Orsova, por no inaugurar en España el sistema empleado por los periodistas de Viena, cuyas primeros despachos deben ponerse en cuarentena. Debo decir á Vd. que con fecha 26, aun no habia 50.000 rusos en Rumania. Aun no ha comenzado la lucha en ningun punto, excepto en Asia, donde anteayer tuvieron lugar algunos pequeños encuentros. Segun las personas entendidas, se verifica muy lentamente la concentracion de las tropas rusas lo que es debido á que tropiezan con inauditas dificultades.

La mas importante reunion de fuerzas rusas tiene lugar actualmente en Galatz; pero es muy probable que el ejército del czar se divida en otros tres, y voy á indicar á Vd., segun los datos que me ha proporcionado el capitán de ese buque, teniente de la marina austriaca, los pasos del Danubio accesibles á un ejército, en la época de la primavera. El nivel del río se halla muy elevado, y hace muy difícil, por no decir imposible, la colocacion de puentes aun contruidos de barcas de gran desplazamiento. He seguido las indicaciones de mi amable compañero de viaje en un mapa del estado mayor del imperio otomano, recientemente dibujado por un coronel ruso.

El primer paso practicable está situado en Reni, á algunos kilómetros por bajo de Galatz y cerca de la embocadura del Pruth. Este punto donde parece que se concentran los primeros cuerpos que han entrado en Rumania, se halla unido á la Besarabia rusa por un camino terrestre que viene de Bender y Giraspol, y á la Rumania por el camino de hierro moldavo. El Pruth puede utilizarse para los aprovisionamientos. En este sitio pueden establecerse

puentes sencillos de barcas. Del otro lado del Danubio se encontrarán los rusos en la Dobrutscha occidental y tomarán en Isakca, pequeña poblacion turca situada por bajo de Reni, un camino que conduce á Kustendjé en el mar Negro, y los caminos de hierro turcos.

El segundo paso se halla en la parte inferior de Ibraila, antigua fortaleza turca, desmantelada por los rusos en 1828, á 40 kilómetros por camino de hierro de Galatz, y á 65 próximamente de Reni. Por este sitio tambien pasarán los rusos á la Dobrutscha. No lejos de allí se encuentra Matchin, poblacion turca de poca importancia y bastante mal fortificada. En 1828 franquearon los rusos el río por Ibraila y Reni despues de haber sitiado á esta última largo tiempo.

El tercer paso se establecerá probablemente en Jalovici, en la parte superior de la poblacion turca y de la antigua fortaleza de Hirsova. El cuarto paso se halla situado cerca de Silistria y de la ciudad rusa de Katarsi. Por este punto pasaron tambien los rusos en 1854, pero se estrellaron todos sus esfuerzos ante las tropas turcas y egipcias. En 1828 le franquearon por Reni. Espero que estos detalles interesarán á usted, y que olvidará su avidez relativa al recordar que es imposible interesar al lector sino tiene ides de los lugares en que se verifican los sucesos.

Nos ocuparemos un poco del incidente rumano. No ignorará Vd. que Rumania trataba de firmar una alianza ofensiva y defensiva con Rusia. Telegráficamente se ha transmitido la noticia de que el príncipe Carlos tenia promesa formal del czar de que seria proclamado rey de Rumania. Hay motivo para creer, y lo demuestran los sucesos de los últimos dias, que Rusia se niega á acceder á los deseos de los hombres de Estado rumanos, ó que estos, mejor penetrados de la situacion de su país, han vacilado en el último momento al tomar parte en la lucha de una manera ostensible, y cuyas consecuencias no tienen interés en experimentar.

El Gobierno rumano habia hecho ocupar sus fronteras danubianas por el ejército nacional. Kalafat, frente á Widdin, Galatz, Ismaila, estaban ocupadas por las fuerzas rumanas, que por orden superior acaban de abandonar estas posiciones, replegándose al interior de su principado. Esto equivale á decir á los turcos: «Los rusos han entrado en mi casa, yo nada puedo hacer, y por otra parte, mi existencia se halla garantida por los tratados; entrad si quereis. Me lavo las manos como Poncio Pilato.» Quizá los rusos no tienen gran confianza en el ejército rumano. Quizá ciertas potencias hayan aconsejado á Rumania esta nueva línea de conducta, deseosas de arrojar sobre los rusos toda la responsabilidad de la actual lucha.

Acabo de recorrer toda la frontera sérvia y puedo asegurar á Vd. que conozco el estado de la opinion en Belgrado, Semendria, Kladovo, etc. El gobierno sérvio no parece dispuesto á prestar apoyo á los rusos en su guerra. Esto es debido en gran manera á que el príncipe Milano no es el jefe designado por la opinion para la Sérvia militante. Sérvia pueril, asegura que la mayoría de los sérvios es favorable al gobierno, y vé que conserva la neutralidad sin experimentar un secreto disgusto.

Por el contrario, existe conformidad en pensar que el ministerio y el gobierno sérvia atraviesan una

situacion difícil. Los pauslavistas se agitan y los rusos no pasarán el Danubio sin que en Belgrado se manifieste una sensible conmocion popular. Si se quiere saber dónde se hallaria el jefe de Sérvia, sublevada contra los turcos, hay necesidad de dirigir la vista á Cettigne. El príncipe Nicolás no es un ambicioso, pero sí un hombre de accion.

Insisto en creer, pues habito entre austriacos hace algunos dias, que Austria tomará una parte activa en la lucha que acaba de comenzar. Es necesario desmentir los rumores de concentracion de fuerzas austro-húngaras. Para caracterizar en dos palabras la opinion austriaca puede decirse: «La manera de pensar del partido militar es algo mas rusa que la del público, y la de éste es enteramente turca.»

En este momento llega á todo vapor el buque que llevará esta carta.—Camilo Farcy.

Bucharest 29 de abril de 1877.

Ignoro si habrá Vd. recibido mi carta escrita en Widdin, y transmitida desde Giurgevo, donde me detuve algunas horas despues de haber estado en Nekopotis, Sistova y Rustchouk en que se encuentran las principales divisiones turcas del Danubio. Razon tenia al asegurar á Vd. que probablemente seria yo el último que habia de seguir este camino. Desde hoy no habrá más servicios de vapor. En Nikopoli y en Rustchouk, el capitán del «Oriente» ha tenido la amabilidad de permitirme que le acompañe á tierra, y puedo proporcionar á Vd. como enteramente auténticos los siguientes datos acerca de la situacion actual del ejército turco en Bulgaria.

Ya he dicho á Vd. que en Widdin, los turcos, mandados por Osmán-pachá, ascendian á 80.000 hombres hace tres dias, y que obedeciendo á órdenes superiores, 30.000 de ellos se habian dirigido unos á Rustchouk y otros hácia Choumla. Se me dice hoy que este movimiento es debido á la certidumbre que han adquirido los turcos de que los rusos, en el estado actual de las aguas del Danubio, no pueden intentar el paso del río sino en Galatz ó Reni, es decir, en su parte más baja.

Es preciso añadir que el gobierno de Constantinopla ha recibido de Belgrado tales seguridades, que se ha desistido de enviar considerables fuerzas á lo largo de la frontera de Sérvia. El proyecto que abrigaba Osmán-pachá de ocupar á Kalafat, en Rumania, ha sido igualmente abandonado. Hé aquí por qué el ejército turco se ha movido de Oeste á Este, en la direccion del Danubio. En Nikopoli (en turco Nébul) existen solamente 12 á 15.000 hombres, acampados en grandes tiendas sobre una altura próxima á las fortificaciones, que se hallan en muy mal estado y que no podrian resistir á la artillería moderna. La posicion es fuerte, sin embargo de estar situada la ciudad entre dos alturas, en las que podrian construirse despues baterías, pues yo no he apercibido más que atrincheramientos propios para la defensa próxima.

El Danubio es muy ancho por este sitio. La poblacion rumana de Turnu Magurelli puede ser bombardeada por piezas de campaña desde lo alto de las alturas de que he hablado. Los habitantes de la márgen rumana han alcanzado tierras en el interior. Sistova se presta á menos defensa que Nikopoli. En un valle inmediato acampan 3.000 turcos. En Rustchuk sucede todo lo contrario. He permanecido allí tres horas y he tenido ocasion de confirmar que la

plaza se halla en perfecto estado de defensa. Rutschuk es cabeza de la línea del ferro-carril de Varina, y en ella han estado concentrados 30.000 hombres, que me han parecido de buena calidad.

El servicio de víveres y municiones funciona admirablemente. El campamento se halla colocado en una llanura, á lo largo del Danubio y á algunos centenares de metros de la ciudad. A dos kilómetros de las murallas se han establecido tres reductos de tierra, de formidable aspecto. Dos de ellos dominan el curso del rio y están armados de poderosas piezas de gran ánima. Las principales obras se unen entre sí por medio de trincheras para facilitar las comunicaciones de la infantería, y á intervalos blockaus armados del mismo modo. Existen en el puerto doce trasportes de vapor y en la orilla se ocupan centenares de soldados en construir una ancha balsa para ser remolcada á la orilla opuesta.

Aquí, pues, está la guerra, y en su período de actividad febril. Los artilleros no abandonan sus piezas; los arzones transportan al galope cajas de cartuchos, los trenes del camino de hierro desembarcan enormes cantidades de proyectiles. A las dos abandonábamos la márgen turca, dirigiéndonos á la de Rumanía. Otro espectáculo, pero este más lastimoso, nos espera en Giurgevo. Esta desgraciada población se halla bajo los fuegos de la plaza turca y expuesta por consiguiente de un momento á otro á un ataque de artillería ó á un desembarco, que según las personas residentes en la ciudad quizá tenga lugar mañana lúnes.

Entre tanto han huido todos los habitantes con sus muebles y la población está desierta; los últimos fugitivos asaltaban la estación del ferro-carril, lo que nos ha hecho detenernos durante dos horas para facturar nuestros equipajes. Nos era necesario abandonar á Giurgevo. Para proporcionar descanso á nuestros cuerpos, tuvimos que experimentar serios peligros. Desde la emigración de los habitantes se han formado á lo largo del Danubio partidas de ladrones en considerable número. Las personas que se ven obligadas á permanecer en Giurgevo, se reúnen por la noche en una casa y vigilan alternativamente por su seguridad, con las armas en la mano.

Por último, después de muchos retrasos, he llegado á Bucharest, á las nueve de la noche. Mi primer cuidado ha sido ir á visitar á las personas que mejor podrían informarme acerca de la situación, entre los que se cuentan á MM. Rosetti, Bratiano, Pilat, etc. Estos señores estaban en la Cámara, donde se discutían los términos del convenio que ha de firmarse con el gobierno ruso relativo al paso de las tropas y á la ocupación del Principado. Digo «convenio» y no tratado de alianza. Esta discusión se prolongó hasta las dos, y en la votación se declararon 80 votos en pró y 25 en contra.

En este momento (domingo á las dos) se halla reunido el Senado en sesión secreta para dar lectura á varios documentos diplomáticos. Se cree que el convenio alcanzará en este Cuerpo una mayoría proporcional á la que ha obtenido en la otra Cámara. Los habitantes de Bucharest son muy dichosos al ver que el gobierno ruso se ha comprometido á no hacer acupar la capital por sus tropas y á respetar el asiento del gobierno. El Senado está presidido por el metropolitano primado. Sería engañarse de un modo singular si se creyera que la población ve con temor la entrada de los rusos en el Principado.

Es preciso decir que las autoridades moscovitas han empleado hasta aquí en sus relaciones con las rumanas, una gran dulzura y comedimiento. «El Rumanul» dice esta mañana: «La autoridad central continúa ejerciéndose sobre el país como si nada hubiese sucedido.» Con razón dije á Vd. anteayer,

que las hostilidades no comenzarían antes de algunos días en el Danubio. Las fuerzas rusas se hallan fuertemente establecidas en Ismaila y Reni, por bajo de la embocadura del Pruth. Los cuerpos de ejército que ocupan estos dos puntos pueden evaluarse en 70,000 hombres.

Se prepara actualmente una nueva concentración de las fuerzas que se establecieron en la unión de los caminos de hierro de Galatz á Bucharest y del mismo punto á Jassi. Mas de 40,000 hombres han llegado ayer á Barbossi, cerca de Galatz. El almirante turco Hobbart-pachá cruza por estos sitios con doce fragatas. La víspera de la llegada de los rusos hizo carbon su escuadra. Los turcos han aprovechado su situación en el Danubio para devastar las poblaciones de la orilla rumana, apresando un gran número de barcos cargados de granos. La noticia diplomática del día (que circula como otras muchas á cual más atrevidas) es que doce batallones austriacos van á ocupar mañana ciertos puntos de la frontera de Bosnia, de acuerdo con el gobierno ruso. No se escapará á su penetración, señor Director, que esta noticia es muy atrevida. En el estado en que se encuentra la opinión en Austria, lo mejor que puede hacer su gobierno es permanecer tranquilo.—Camilo Farcy.

(«La Mañana.»)

ISLA DE CUBA.

Habana 14 de abril.

Ninguna noticia oficial se tiene de la guerra. Las presentaciones se suceden, si bien los incendios no acaban. Hace quince días quemaron los cañaverales de los ingenios Domingo, Gesoria, Dos Amigas y San Juan de las Playas en Sagua de Chica, habiéndose podido dominar el fuego, gracias á los esfuerzos de las dotaciones y columnas. Hace ocho días fué quemado el campo del Domingo, destruyéndose caña por valor de 400 bocoyes de azúcar, que unidos á 200 que perdió en el primer incendio, suman 600, cuyo valor no baja de 42,000 pesos en oro. Sagua la Chica está entre Sagua la Grande y Remedios, jurisdicción militar de Cinco Villas.

Si todo el mundo secundara á Martínez Campos, no dudo que la parte moral de la guerra acabaría, como él acaba con la material. Pero muy lejos de ser así, cada día se cometen nuevas faltas que imposibilitan más la generación del país y el crecimiento de la agricultura.

Si el gobierno fuese sábio y previsor, procuraría á todos los presentados terrenos de los incultos y elementos para trabajar, constituyéndoles en pequeños propietarios para que por egoísmo fuesen españoles, ya que de intención no lo sean; pero muy lejos de eso les da provisionalmente de comer para que después se arreglen como puedan.

Cánovas del Castillo, actual director general de hacienda de la isla, deja mucho que desear. El 30 por 100 oro que se cobra sobre las utilidades líquidas calculadas á ojo de buen cubero por una administración que no es tipo de ciencia, sobre las contribuciones ordinarias y derechos de exportación é importación por subsidio de guerra; este 30 por 100 que penosamente se ha pagado en el presente semestre, se ha aumentado con un diez por ciento de recargo; y como ya antes de la última medida había establecido un malestar manifiesto, se ha hoy pronunciado mucho más, al extremo que unido á la pésima y ruinosa administración que aun tenemos, compone la parte moral que ha de desbaratar todos los buenos propósitos del general Martínez Campos.

Dicho general con su ejército llegó ya á Puerto-Príncipe desde Ciego de Avila, centro de la Trocha, caminando por el corazón del Camagüey poblado

todo de montes vírgenes, imprimiendo á todas las operaciones una actividad á que no estaban acostumbradas nuestras columnas, dando por resultado la no interrumpida presentación de maniguéses con sus familias, que desde 1868 andaban á la ventura por dentro de los montes, esperando el resultado satisfactorio de su soñada independencia; mas, ¿qué hacen después estos presentados? Vegetan pensosamente y como parásitos al rededor de los campamentos; hasta que, cansados de una vida mala y holgazana, vuelven á alzarse en la manigua: lo que podría muy bien evitarse dándoles terrenos y útiles para el trabajo, convirtiendo á esta clase de elementos revolucionarios en hombres útiles á la sociedad y á sí mismos.

Por otra parte, la poca equidad en la distribución de sus contribuciones y lo exorbitante de sus cifras imposibilita el desarrollo de la pequeña agricultura, que por el contrario queda abandonada por los guajiros al ver insuficientes todas sus fuerzas, que siempre se estrellan ante la terquedad de hombres sin más méritos ni conocimientos que el de ser parientes de personas influyentes en Madrid, que sacrifican el porvenir de esta isla con tal que sus panagudos no carezcan de un empleo de primer orden.

Este es el cariz de la isla en el momento de escribirle la presente, asegurándole que son malas las impresiones.

El oro al 133 por 100 subiendo cada día más.

Este es el barómetro de nuestro bienestar, esperando que terminada la zafra subirá á un precio como nunca ha estado.

P. D. El máximo del oro fué al 135 por 100 prima de su valor nominal, descendiendo ayer al 127 por 100 por un decreto que saldrá hoy permitiendo pagar las contribuciones en billetes, al tipo que diariamente se cotiza el oro. A no haber tomado esta providencia, no se lo que hubiera resultado.

(«Crónica de Cataluña.»)

El proyecto de ley leído por el ministro de Marina en el Congreso, fijando las fuerzas navales, cuyo sostenimiento ha de sufragarse con cargo al presupuesto de la Península, durante el ejercicio actual, determina las fuerzas siguientes:

Buques blindados.—Cuatro fragatas, tres de 1000 caballos de fuerza y una de 500, armadas, una por doce meses, otra en situación especial y dos en situación económica; un monitor blindado, en situación económica; y una batería flotante, en situación económica también.

Buques de hélice.—De 1.^a clase.—Tres fragatas de á 600, 360 y 500 caballos, respectivamente, las dos primeras armadas por doce meses y la tercera en situación especial, y tres fragatas de á 600 caballos, en situación económica.

De 2.^a clase.—Dos goletas de á 130 caballos, armadas por doce meses; una goleta de 130 caballos, en situación especial; una corbeta de 160 caballos, en situación económica, y una goleta de 130 caballos en situación económica también.

De 3.^a clase.—Una goleta de á 160 caballos, armada por doce meses (estacion naval del Sur de América) y dos goletas de á 80 caballos, en situación económica.

Buques de rueda.—De 1.^a clase.—Un vapor de á 500 caballos, en situación económica.

De 2.^a clase.—Tres vapores de á 350 y 200 caballos, respectivamente, armados por doce meses los dos primeros, y en situación económica el tercero.

De 3.^a clase.—Un vapor de á 120 caballos, en situación económica.

Buques escuela.—Tres fragatas, dos de hélice y una de vela: de las dos primeras, una, escuela na-

val flotante, y la otra, escuela de cabos de cañon, ambas armadas por 12 meses; y la de vela, escuela de marinería armada también por 12 meses.

Dos corbetas de vela, escuelas de marinería, armadas por 12 meses, y una de vela también, escuela de aprendices marineros, armada por 12 meses.

Buques transportes.—Un vapor de hélice de 300 caballos armado por 12 meses, y un místico de vela, armado por igual tiempo.

Comision hidrográfica.—Dos vapores de 150 y 4.000 caballos, respectivamente, armados por doce meses.

Ademas de los buques expresados con destino á las atenciones generales del servicio, policia é inviolabilidad de las aguas jurisdiccionales de la Península é islas adyacentes y estacion naval de la América del Sur, quedarán también afectos al servicio especial del resguardo marítimo los buques siguientes:

Un ponton, dos vapores de ruedas de 420 caballos, tres goletas de hélice de 80 caballos, tres cañoneros de hélice de 50 caballos, diez cañoneros de 20 caballos, dos lanchas cañoneras de 20 caballos, 45 escampavías y cinco trincaduras, armados todos por 12 meses.

Para la tripulacion de los buques comprendidos en los dos párrafos anteriores, se fijan 6.194 marineros y 3.910 soldados de infantería de marina.
(«Mañana.»)

Segun una comunicacion procedente de autorizado origen, el Emperador de Alemania dedicó el siguiente brindis al duque de Baden en el banquete dado en celebracion de cumplir el año 25.º del advenimiento de ese príncipe al trono:

«Vuestra Alteza da hoy una mirada de satisfaccion á los 25 años que hasta aquí ha durado vuestro reinado. No siempre es cómodo el camino que sigue un soberano. Vuestra Alteza ha tenido la dicha de aumentar de continuo la prosperidad de su hermoso país durante ese período y de preparar á su pueblo para grandes cosas realizadas ya.

Vuestra Alteza ha presentado siempre lo que debia suceder y ha acomodado en todos tiempos sus actos á sus previsiones, contribuyendo así de un modo poderoso á ponerme en situacion de hablar en los términos en que ahora lo hago.

El dia en que estalló una imprevista guerra, os espusisteis en medio de vuestras valientes tropas á los mismos peligros que ellas y les disteis hermoso ejemplo.

Un príncipe de vuestra sangre derramó también gloriosamente la suya en esa lucha. Hoy todos somos testigos de los homenajes de profunda gratitud que nos ofrece una nacion fiel, sentimiento de simpatía que se manifiesta en toda la gran patria alemana.

Hasta mucho mas allá de nuestras fronteras se rinde homenaje al acertado gobierno de Vuestra Alteza. Nosotros, que somos parientes de la gran duquesa, esperamos que esta señora tendrá la dicha de permanecer largo tiempo á nuestro lado compartiendo nuestros nobles sentimientos. Así, pues, brindemos por la futura felicidad y por los duraderos beneficios del gobierno de Vuestra Alteza y por la prosperidad de toda la gran familia ducal.»

—Varios periódicos de Berlin manifiestan la opinion de que Alemania deberia ponerse al frente de los Estados europeos para presentar un programa al cual no podrian oponerse Rusia ni Turquía, y dan á entender que Francia se adheriria sin vacilar á ese programa y que Europa agradeceria á Alemania el haber asegurado la paz que desea el mundo civilizado.»

El *Messenger du Midi* publica los siguientes telegramas:

Constantinopla 3.—No se ha acordado aun proclamar el estado de sitio en Constantinopla.

Jassy 3.—Continúan las inundaciones. Todos los artículos se van encareciendo de un modo exorbitante.

París 8.

M. de Cassagnac indica en la Cámara un artículo del periódico republicano «Le sentinelle de Nancy» como injurioso para el Czar.

M. Julio Simon declara que ese artículo es infame, lamenta que se haya hablado de él en la tribuna, y protesta contra la resolucion de M. Cassagnac de hacer responsable de él al partido republicano.

El incidente ha sido muy vivo.

Berlin 8.—Segun la «Gaceta del Norte», el ministro de la Guerra regresará el juéves, y se cree que tomará entonces medidas compensadoras para la seguridad militar del imperio.

Londres.—El ministro de la Guerra desmiente en la Cámara de los comunes que se haya preparado una lista especial de los regimientos que han de estar dispuestos á partir.

Roma.—Se ha desmentido la noticia de la ocupacion eventual de la Albania por tropas italianas.

Constantinopla.—Las noticias de Inglaterra inspiran confianza á los turcos, los cuales conocen que no están abandonados.

Lord Rutland ha consignado en la Cámara de los lores la inquietud causada por el despacho de lord Derby, esperando que la calmarán las esplicaciones del gobierno.

Lord Derby ha contestado que no admite que se haya producido tal inquietud, y ha añadido que no quiere dudar de la sinceridad de las declaraciones del Czar á lord Loftus, pero que no puede olvidar que los preparativos de guerra fueron simultáneos á la declaracion de Moscou.

París 9.

El general Simmons es el designado para mandar las tropas inglesas si llega á ser necesario que vayan al teatro de la guerra.

El juéves continuará en la Cámara de los comunes la discusion de las resoluciones de M. Gladstone.

Crónica Local.

En el primer suelto local de nuestro número de ayer cometimos un error que nos apresuramos á corregir.

En el final del quinto párrafo se lee «cuyos tardíos é inciertos viajes eran una verdadera demora para el servicio» debiendo leerse *remora*.

Además del vapor trasatlántico español María que para el dia 20 del actual se halla anunciada su salida del puerto de Barcelona para el de la Habana con escala en Puerto-Rico, se anuncian las salidas del vapor *Santander* el dia 22 y el *Santiago* el 31 del actual. El *José Baró* avisa su salida á principios de junio próximo.

La subasta celebrada hoy de los puestos públicos de carnes de cerdo, pescado y verduras, ha sido adjudicada á favor de don Juan Benejam como mejor postor por la cantidad de 3.102.04 pesetas al año.

A la niña doña Madalena Pomés huérfana del capitán de infantería don Juan Pomés muerto en la última guerra civil, la caja de inútiles y huérfanos le ha concedido la cantidad mensual de

37.50 pesetas para atender á su educacion. Lo celebramos.

Con motivo de ser mañana cumpleaños de S. M. don Francisco de Asis padre de nuestro augusto Monarca, habrá recepcion oficial en el palacio del general gobernador militar de esta plaza.

Mañana por la tarde en el paseo de la Esplanada la música del Batallon reserva de Hellin tocará las piezas siguientes:

Paso-doble.—*No lo se yo.* (Danza).—*El relámpago* (Wals).—*La caprichosa* (Polka).—*Jota Aragonesa.*—*Ya pasó* (Schotis).

Mañana debe ser embarcado á bordo del vapor-correo Menorca con destino á Palma, el preso Antonio Ferrer natural de Binicarlé, autor del homicidio ocurrido en el pueblo de Mercadal el dia tres de setiembre último en la persona de Juan Roca, el cual ha sido condenado por la Superioridad á doce años y un dia de reclusion temporal.

Las clases pasivas de esta provincia están de enhorabuena, pues habiendo recibido, segun noticias, sus atrasos los deportados cubanos residentes en esta isla, es de suponer que ellas también los reciban si es que no se las considera de peor condicion que aquellos.

La Administracion ecocómica de las Balears avisa á los tenedores de facturas resguardos de cupones de la Deuda pública interior pertenecientes al vencimiento de primero de julio próximo, se presenten en dicha oficina para percibir la primera mitad de la tercera parte de los mismos.

Se ha comunicado una orden para que los sargentos primeros que lleven dos años en su último empleo y lo soliciten, se les conceda el pase á Cuba con el empleo inmediato.

Copiamos de nuestro apreciable colega «Las Provincias» de Valencia:

«Uno de nuestros colegas, lamentándose de la paralización que sufre el oficio de zapatero, dice que han quedado sin ocupacion en Valencia unos doscientos oficiales de dicho oficio.»

Remitidos.

Sr. Director del «Bien Público.»—Mahon.

Barcelona 9 mayo de 1877.

Muy señor nuestro y de la mayor consideracion: Suplicamos á V. se digne insertar en su apreciable periódico las siguientes líneas en obsequio de los remitentes de esa, á cuyo favor le quedarán sumamente agradecidos sus atentos S. S. Q. B. S. M.

Camps y Renter.

Habiendo dirigido una circular la casa consignataria de los vapores de A. Lopez y Comp. en la que expone que á causa de las continuas reclamaciones que la han dirigido por faltas halladas en los bultos que transportan sus vapores con destino á la Habana y que apesar de las severas medidas que han adoptado, son ineficaces sus esfuerzos, para evitar la reproduccion de estos abusos, cuyo origen se ignora, ha resuelto no admitir, ningun bulto ya sea calzado, tejidos, azafran y en general géneros de valor que no estén debidamente precintados y colocados de manera que no puedan romperse al hacer las operaciones de carga y descarga.

Lo cual participamos á todos los interesados para que lo tengan presente al hacer los embarques.

Camps y Renter.

Muchas personas á quienes sus ocupaciones retienen todo el día fuera de casa no pueden cuidarse como debieran cuando se encuentran atacadas de resfriados, bronquitis, catarros ú otras afecciones de los bronquios y de los pulmones.

Actualmente, nada mas fácil que combatir esas dolencias, donde quiera que uno se halle, gracias á las «Cápsulas de Alquitran de Guyot,» las cuales reemplazan ventajosamente las tisanas, los jarabes, las pastillas pectorales y todos los otros medicamentos de la misma especie. Para ello basta tomar dos ó tres cápsulas en el momento de las comidas. Como cada frasco contiene 60 cápsulas, este eficaz medicamento no cuesta sino un real diario, próximamente, y evita toda otra medicación. Para prevenir las numerosas imitaciones, exíjase en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Nadie ignora que el Alquitran es un medicamento precioso en los casos de bronquitis, catarros, tisis, resfriados y en todas las afecciones bronquiales y pulmonares.

Por desgracia, muchos enfermos á quienes este producto sería útil no le emplean, ya sea á causa de su destestable gusto, ya sea por lo fastidiosa que es la operación de preparar el agua de Alquitran.

Hoy, gracias á la ingeniosa idea de Mr. Guyot, farmacéutico de París, todos esos inconvenientes, todas esas repugnancias, mas ó menos justificadas han dejado de existir.

Mr. Guyot ha conseguido encerrar el alquitran en una delgada capa de jelatina y formar con él «cápsulas» redondas de tamaño de una píldora ordinaria. Estas «cápsulas» se toman en el momento de las comidas y se tragan fácilmente sin dejar gusto alguno. Tan luego como llegan al estómago, la envoltura gelatinosa se disuelve y el alquitran se emulsiona y es absorbido con rapidez.

La conservación de dichas cápsulas es indefinida, de tal manera, que las que quedan de un frasco empezado conservan todo su pureza y eficacia durante años enteros.

Las «cápsulas de Alquitran de Guyot» ofrecen un tratamiento racional y barato, puesto que no cuesta sino un real diario, próximamente, y dispensa del empleo de toda clase de tisanas.

Como todos los buenos productos, las «Cápsulas de Alquitran de Guyot» han suscitado numerosas imitaciones y fraudes. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que llevan en la etiqueta su firma impresa en tres colores.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sto. Domingo de la Calzada conf.

CULTOS.

CORTE de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia en S. José.

Para mañana domingo.

En la iglesia parroquial de S. María la espiritual Asociacion Josefina celebra la fiesta anual del glorioso Patrocinio del gran Patriarca, la misa mayor será solemne con sermon que dirá el Dr. Ildefonso Hernandez, Párroco de S. Francisco, y despues tendrá lugar la acostumbrada procesion. Por la tarde despues de visperas continúan los tientos cultos de Mes de María.

En la de S. Francisco, por la mañana á las 6 y 1½ los populares ejercicios de Mes de Mayo con plática y misa rezada.

En la del Cármen, despues de visperas continuará tambien los solemnes cultos del Mes de las Flores con sermon por el P. Alegret Pbro.

En la Concepcion, sigue el Mes de María con misa rezada á las 3 de la mañana, y con meditacion por la tarde.

En la ermita de N. Sra. de Gracia, tambien siguen los cultos de Mes de María, á las 5 y 1½ de la tarde con canto y sermon por D. Antonio Pons Pbro.

En las Concepcionistas por la tarde se dá principio al acostumbrado solemne Septenario en honor de los 7 Dones del Espiritu Santo; esposicion de S. D. M. y plática que dirá hoy el señor Párroco del Cármen alternando con él de San Francisco.

Santo de mañana.

San Pedro Regalado confesor.

San Pedro Regalado nació de nobles padres en la ciudad de Valladolid, en España, donde desde su niñez dió muestras de su santidad en las frecuentes disciplinas, ayunos y cilicios con que mortificaba su cuerpo. Fué firme defensor de la virtud de la castidad, guardándola toda su vida. Recibió el hábito y regla de los Menores franciscos, y fue el primero que estableció esta religion en su patria. Fue muy caritativo con los llagados y leprosos, limpiándoles las llagas con su propia lengua. Guardaba perpetuo silencio, y para su corto descanso ó sueño le servia de cama su manto y el duro suelo. Fue tan gran defensor de la pobreza, que por ella tuvo algunos encuentros muy pesados: mas Dios le sacaba á salvo de todos. En fin, siendo un vivo ejemplo de virtudes, espiró diciendo aquellas palabras: «En tus manos, Señor, encomiendo mi espíritu.» Fué su glorioso tránsito á los 30 de mayo, año del nacimiento de N. Señor de 1456.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 11.

Para Barcelona con efectos y la correspondencia vapor-correo Menorca cap. D. Antonio Victory con 22 trip.

AFECCIONES ASTRONOMICAS de mañana.

SOL.—Sale á las 4 horas. y 48 minutos de la mañana.
—Pónese á las 7 horas, y 05 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 4 y 24 minutos de la mañana.
—Pónese á las 7 y 5 minutos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 11.—6:50 t.

Mahon 11.—7:15 n.

En el Congreso continúa la discusion del mensage.

Se está sosteniendo un fuerte cañoneo en el Danubio encontrando los rusos grandes dificultades para pasarlo.

Se ha bombardeado á Giorveiro manteniéndose los turcos en defensiva.

Es falso los supuestos descalabros sufridos por las tropas turcas.

Interior, 11:10.

Exterior, 11:25.

Bonos, 54:75.

Madrid 11.—8:5 n.

Mahon 11.—9:10 n.

Constantinopla.—Las tropas rusas trataron de pasar el Danubio habiendo sido completamente derrotadas, ocasionándoles muchos muertos y bastantes prisioneros.

Barcelona 12.—9:43 m.

Mahon 12.—11:55 m.

Belgrado 11.—Aumentanse las fortificaciones en Constantinopla. Se insurreccionan poblaciones del Caucaso.

Témese una invasion Persa en la Mesopotania.

3 por 100, 10:80.

Anuncios.

Empréstito de 175 millones.

Don Bartolomé Escudero, calle del Rosario, compra los nueve décimos de dicho Empréstito convertibles en el nuevo papel del 2 por ciento. 5

GRAN BARATO

para toda la estacion de verano.

En el grande establecimiento del Señor Rotger Plaza Arravaleta núm. 1, y calle Arravaleta n.º 2, esquina.

Se ha recibido todo el completo surtido de telas para dicha estacion y son como siguen:

Lanillas completo surtido de 2, 2 1/2 y 3 reales vellon hasta 8 reales el palmo cortes de pantalones de 16, 20 y 30 rs. hasta 60 rs. Lanas para vestidos de 5, 6 y 7 rs. hasta 10 reales cana. Telas de hilo lisas y rayadas para vestidos y túnicas para Señora á precios de 8 rs. vara. Chaconás de 2, 2 1/2 y 3 rs. vara, indianas para vestidos de 4 1/2 y 5 céntimos palmo. Un completo surtido listas de 6, 7, 8 y 9 céntimos palmo. Cretonas ricas y superiores á 7 céntimos, pañuelos de seda de 4, 10 y 12 rs. uno, paños negros de 6, 7, 8 y 10 rs. palmo. Pigués blancos de 15, 20 y 25 céntimos palmo, mantillas de granadina lisas á 18 rs. vn. una mas superiores á 40 rs., idem con dibujos modernas á 50 rs., velos de 4, 5, 6 á 12 rs. hasta 30 rs. uno, pañuelos hilo cenefas modernos á 2 rs. uno, cortes pantalones raso negros de 55, 60 y 70 rs. Sedas alemanas chabrons, crochet glacés linoes blancos, babribas idem. Driles para trages lisos indianas para cortinajes y varios otros géneros que todo se despachará á unos precios muy arreglados todos ellos.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN

PUERTO-RICO.

Saldrá el dia 31 del actual Mayo el moderno y magnífico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO

al mando de su capitan don Quirico Riberras y Pomés.

Admitirá carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios señores Nicolau hermanos, pórticos de Xifré, 10 bajos, Barcelona.

Para vender.

Lo está la casa calle de la Infanta n.º 50. Informarán en la misma.

Lo están las casas frente de la Pescadería números 25 y 26.

Informarán calle de Isabel 2.ª, núm.º 56.

DEPÓSITO DE VINOS

DE LA

PROVINCIA DE ALICANTE.

Anden Levante núm. 32.

Tinto dulce que aventaja en calidad y sabor al superior del priorato, á 11 rs. vn. cuarter.

Id. id. embocado, á 11 id. id.

Blanco dulce y seco, á 14 rs. vn. id.

Por pipas para dentro del radio de esta ciudad y para fuera de él á precios convencionales.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.